

## TEMÁTICA

Fecha	Horarios	Temas
31 Agosto	9:00-10:00	Panorama Epidemiológico
	10:00-12:00	Particularidades de VIH/sida
	12:00-14:00	Protocolo AHF: Preconsejería, aplicación y postconsejería.
1 Septiembre	9:00-12:00	Protocolo AHF: Preconsejería, aplicación y postconsejería.
	12:00-14:00	Adhesión al tratamiento

Lugar : Auditorio de la Unidad de Servicios Médicos: Dr. Gonzalo Pardo Fernández

### Facilitadores

**Dra. Patricia Ponce Jiménez**  
**C. Alejandro Mendoza Molina**  
**Psic. Mario Hernández Falfán**

### Directorio

**Dra. Sara Ladrón de Guevara**  
Rectora

**Mtra. Leticia Rodríguez Audirac**  
Secretaria Académica

**Dr. Octavio Agustín Ochoa Contreras**  
Secretario de Rectoría

**Mtro. Gerardo García Ricardo**  
Secretaria de Administración y Finanzas

**Dra. Carmen G. Blázquez Domínguez**  
Directora General de Investigaciones

**Mtra. María Concepción Sánchez Rovelo**  
Directora General del Área Académica de Ciencias de la Salud

**Mtro. Enrique Hernández Guerson**  
Coordinador CENDHIU



Universidad Veracruzana

UNIVERSIDAD VERACRUZANA  
CENTRO PARA EL DESARROLLO HUMANO  
E INTEGRAL DE LOS UNIVERSITARIOS  
C E N D H I U

## TALLER ACTUALIZACIÓN VIH/sida

El Virus de la Inmuno Deficiencia Humana (VIH) ataca el sistema inmunitario y debilita los sistemas de defensa contra las infecciones y determinados tipos de cáncer. A medida que el virus destruye las células inmunitarias e impide su funcionamiento normal, la persona va deteriorando gradualmente en una situación de inmunodeficiencia la cual es medida mediante el recuento de linfocitos CD4. La inmunodeficiencia aumenta el riesgo de contraer numerosas infecciones, cáncer y otras enfermedades.

El VIH/SIDA sigue siendo uno de los más graves problemas de salud pública del mundo, especialmente en los países de ingresos bajos o medianos. Gracias a los adelantos recientes en el acceso al tratamiento con antirretrovíricos, las personas seropositivas pueden ahora vivir más tiempo y en mejor estado de salud.



*Larga vida... pero saludable*

## Promoción

Poner fin a la epidemia del sida es una parte esencial del logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible; sobre la base de estos objetivos se necesita garantizar la cobertura de los servicios para llegar a toda la población ofreciéndoles los servicios de prevención, detección y tratamiento del VIH que necesitan.

El VIH continúa siendo uno de los mayores problemas para la salud pública mundial, el análisis de los datos globales muestra que en el mundo hacia finales de 2016, 36.7 millones de personas vivían con el VIH. Ese mismo año, 1.8 millones de personas se infectaron y 1 millón fallecieron a causa de enfermedades relacionadas con el sida en 2016.

Veracruz ocupa el deshonroso tercer lugar a nivel nacional —después de la Ciudad de México y el Estado de México— por el número de casos acumulados de sida al 2017 : 16, 030 personas, aportando el 8.5% al total nacional, siendo el 21% mujeres. Ocupa el segundo lugar en casos acumulados de VIH: 7,417, contribuyendo con el 12% del total nacional, concentrando las mujeres el 36%. Por si fuera poco, ocupamos el tercer lugar en mortalidad: 8.6 defunciones por cien mil habitantes, (media nacional 4), lo que se ve traducido en 152 defunciones por año (2015) y, cuarto lugar en morbilidad por VIH: 90 defunciones por cien mil, (nacional 47). El comportamiento de la epidemia en la entidad, a pesar de ser porcentualmente masculina, en los últimos años ha presentado un aumento considerable de detecciones en mujeres amas de casa y embarazadas.

Es importante destacar que las comunidades rurales e indígenas no están exentas; el 35% de los municipios de la entidad son repetidores por defunciones a causa del sida, todos ellos asociados a elevadas tasas de migración nacional e internacional y a condiciones precarias en los servicios de salud y educación, en el caso de los jóvenes de entre 15 y 24 años de edad se ha observado una tendencia en aumento del número de casos de VIH (Tomado de Dra. Patricia Ponce Jiménez CIESAS Golfo).

## Propósito del taller

- **Reforzar competencias que favorezcan la aplicación de pruebas rápidas VIH/sida apegados a lineamientos que señala la Norma Oficial Mexicana NOM-010-SSA2-2010 y AIDS Healthcare Foundation AHF.**

## Objetivo

Sistematizar protocolo de promoción de la salud, identificación y tratamiento oportuno de VIH/sida.



*Larga vida... pero saludable*